

Acción Demócrata

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA —:

AÑO III | Vale **0.10 Cts.** | San José, Costa Rica, Sábado 19 de Abril de 1947 | No. 162

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

CARTAS INTERCEPTADAS

Señor
Lic. Hernán Zamora Elizondo,
Ministro de Educación.

El Continente Americano está otra vez en peligro, don Hernán. Vencida la bestia negra del nazismo, se ha levantado ahora contra las libertades democráticas el oso moscovita, de ánimo tan totalitario como aquel. Ud. sabe bien todo esto. Mas, como explicará, entonces, aquellas afirmaciones hechas no hace mucho, de que Ud. no tenía obstáculos en llevar a las aulas de las escuelas nacionales, a maestros — según Ud. decía — de tendencias izquierdistas, es decir, pertenecientes al Partido Vanguardia Popular, que hoy — según descubrimiento hecho por Lolo Calderón Guardia — resulta que ha vuelto a ser comunista? Tenga mucho cuidado, don Hernán, porque está contribuyendo Ud. de esa manera a envenenar el alma de los jóvenes educandos, y a socavar en el alma de los futuros ciudadanos la fé y la adhesión al régimen democrático. No cree Ud. que la historia, la Patria y el Continente Americano puede cobrarle esa tremenda cuenta?

JUAN PUEBLO.

SOLO EL ENORME CINISMO Y LA GRAN DESVERGÜENZA QUE POSEE RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Las palabras que pronunció Lolo Calderón en la reunión fracasada de Santa Ana han sido recibidas con verdadera repugnancia por la ciudadanía honesta del país, que, militando en las gloriosas filas de la Oposición se apresta a dar por tierra, en una forma definitiva, con las aspiraciones presidenciales de Calderón Guardia. Solo un enorme cinismo y una gran desvergüenza, como las que posee Calderón Guardia, le han permitido hacer la burda afirmación de que no comprende por qué los estudiantes se vuelven contra él que ningún agravio les ha inferido. Pareciera que este grandioso farsante hubiera olvidado la serie de atropellos a que se vieron sometidos los estudiantes durante su

desastrosa desadministración. Olvidó acaso que con su aprobación, sus aliados, los comunistas, en más de una ocasión agredieron a los estudiantes? Ante esa arbitraria actuación de los camaradas, cuál fué su actuación? Si hoy se presenta como ángel guardián de los estudiantes, cuál fué el castigo que impuso a los elementos que irrespetando un centro educacional se dedicaron a flagelar a las estudiantes que allí se encontraban? Más aún cuando el estudiantado

le han permitido hacer la burda declaración de que no comprende por qué los estudiantes se vuelven contra él, que ningún agravio les ha inferido. Calderón debe guardarse esas lamentaciones de Judas arrepentido, porque nadie cree en sus lágrimas de cocodrilo

no hubiera recibido sobre sus espaldas la cincha de la policía o sufrido sobre sus cabezas los golpes del black-jack fueron ofendidos, como lo fueron también todos los ciudadanos dignos del país, por el atropello a las instituciones libertarias que hasta 1940 habían sido motivo de orgullo para los costarricenses, y que, desde esa fecha hasta el momento, han sido objeto de los más bajos atentados de parte de los pandilleros norteamericanos. Desde entonces tienen el poder en sus manos. Calderón Guardia debe, pues, guardarse esas lamentaciones de Judas arrepentido, porque nadie cree en sus lágrimas de cocodrilo.

Costa Rica, país sin opinión pública

La tara de la falta de opinión pública organizad lon que nació Democracia Costarricense, nadie le dió importancia, porque vivíamos en un régimen democrático en que los hombres en quienes el pueblo delegaba su soberanía llevaban a cabo su cometido con honradez. Pero hoy día, tenemos un gobierno, que no es la representación de la mayoría, y el cual, se mantiene en el poder con el peligro de perpetrarse en él, no obstante tener el repudio casi unánime de la ciudadanía

Costa Rica nació a la vida independiente en el año 1821, a mediados del siglo diecinueve: época en que los problemas del Estado simples y de fácil solución, podían ser resueltos por un hombre de mediana capacidad y con un poco de visión. Gobernar en esos tiempos se asemeja y tenía cierto parecido con la economía doméstica que realiza cada ama de casa en su hogar. Eran todos, problemas que se resolvían con un poco de sentido común y voluntad, sin requerir para ello grandes conocimientos de economía política, Finanzas, sociología y todas las demás ramas de las ciencias sociales. Seguimos nuestra vida independiente relativamente bien, aunque con una enfermedad no manifestada todavía, es decir una enfermedad cuyas consecuencias todavía no habíamos sentido, la de no tener opinión pública organizada. Los costarricenses nos acostumbramos a que todos los problemas, políticos, económicos y sociales, los resolviera un solo hombre o grupo de hombres, a quienes el pueblo, con confianza, les delegaba todo el poder, sin tener

luego, en la forma y modo de resolver esos problemas una participación ni mínima. Nuestros patriotas, tal vez por egoísmo, nunca sintieron la necesidad ni se preocuparon por crear opinión pública; quisieron ser ellos, únicamente y nada más que ellos, los que resolvieran los diferentes escollos que se interponían en la marcha de la administración pública, y así, el pueblo, el conglomerado social, que nunca había tenido que pelear ni manifestarse, ni expresar su opinión, porque ni siquiera la Independencia pidió ya que la recibiera como regalo de pascuas, se quedó dormido; no avanzó como debía haberlo hecho para estar acorde con la época y los hombres públicos, no se preocuparon en formar esa opinión pública, repito, tal vez por un egoísmo personal; para así no tener competencia, y ser ellos los amos, los únicos que tenían la voz cantante en la resolución de los problemas nacionales. Es así como las ideas y sentimientos liberales de finales del siglo pasado no alcanzan a fortalecerse ni llegan a formar una fuerza

Heroicamente lucha el pueblo paraguayo

Las fuerzas populares del Paraguay están manteniendo una lucha tenaz contra la hegemonía militarista de Higinio Morinigo, uno de los más sombríos déspotas de América

Por las informaciones del cable que publican los diarios, nuestros lectores se habrán dado cuenta de que en Paraguay y República Sudamericana (incluyendo a Bolivia y Brasil, se está librando en estos momentos una feroz guerra civil. Los paraguayos habían venido soportando una de las más implacables dictaduras de que haya noticia en América. El militar Higinio Morinigo, ignorante y engreído, mantiene en aquellas tierras una feroz dictadura. Paraguay es un país lleno de miseria y de ignorancia. Poco es también una tierra de hombres valientes. Por eso, muchos no han sido sorprendidos con la increíble fortaleza de los que luchan contra el poder militarista de Morinigo. Ya se cuenta por meses el tiempo en que los rebeldes han logrado, no sólo resistir a las armas oficiales, sino in-

fringir serias derrotas a las huestes del tirano. Este combate, que nuestros hermanos del Paraguay libran por obtener una vida con un mínimo de condiciones materiales y espirituales que dignifiquen la existencia, es el mismo que sostienen todos los pueblos de este Continente contra las dictaduras francas y encubiertas. Morinigo es tan despreciable como Ubico, o como Carías o como Trujillo, pero se afirma que les aventaja en frialdad y en apetitos sanguinarios. Y los costarricenses que tenemos muy adentro el sentido de la libertad, acompañamos a los hermanos del Paraguay que luchan por derribar un sistema podrido. Dios quiera que esta guerra civil que agita al Paraguay se decida en beneficio del pueblo. Así lo desea fervorosamente el Partido Social Demócrata.

política. Podemos decir que Costa Rica o mejor dicho el pueblo costarricense no hizo suyas las ideas liberales ni las comprendió, ya que los únicos liberales, fueron sus líderes, por los cuales la masa ciudadana votaba y eligía para ocupar los cargos de representación, no teniendo en cuenta a la hora de elegir los planes que se proponían realizar en el gobierno, sino única-

mente, guiada las simpatías personales que despertaban. Esta falta de ideología, de cultura cívica, de opinión pública organizada, le permitió a don Ricardo Jiménez decir: "solo los ríos no se devuelven y aprobar las contrataciones bananeras con la United Fruit Company después que había realizado su campaña política teniendo como caballo de batalla su oposición a dichos contratos, sin sufrir con eso ataques fuertes ni fuerte oposición. Esa misma falta de opinión pública no le permitió al Licdo. Alfredo González Flores en 1914 llevar a feliz término sus proyectos de organización hacendaria, pues al ser atacado por los individuos que veían lesionados sus intereses personales, no tuvo este visionario presidente, el apoyo o voluntades necesario para poder hacerle frente a esos ataques. Ambos hechos relatados no hubieran sucedido si estos dos eminentes hombres públicos hubieran sido llevados al poder por partidos políticos organizados, en vez de organizaciones personalistas sin ideología alguna, que no le exigían al partidario más obligación que la promesa de votar por el candidato en las elecciones en puertas, único fin que perseguían estas organizaciones electorales.

La tara de la falta de opinión pública organizada con que nació la democracia costarricense, nadie le

Nombrada la Directiva Estudiantil de la Escuela Popular

El martes pasado, la asamblea de estudiantes de la Escuela Popular social-demócrata nombró una directiva. Seis estudiantes tendrán a su cargo la tarea de orientar la escuela de acuerdo con lo que ellos mismos crean que debe hacerse

Con una matrícula de 269 obreros, la primera escuela popular social-demócrata continúa trabajando exitosamente

La Escuela popular gratuita fundada este año por el Partido Social Demócrata continúa trabajando con el mejor éxito. Estos primeros días han sido de ensayo, y hoy podemos afirmar que el experimento camina adelante con buenas promesas de mejoramiento para la cultura popular costarricense. Los mismos profesores, que con tanto desinterés dan diariamente sus elecciones, tuvieron la idea de que se nombrara una Directiva estudiantil sacada de entre los mismos obreros, con el objeto de que sea ella la que haga las sugerencias para el progreso continuado del ensayo de cultura popular que hemos iniciado. De este modo, el martes pasado se procedió a elegir esa Directiva estudiantil. Cuatro hombres y dos mujeres, fueron electos por los obreros para ocupar los cargos directivos. Los

electos son los siguientes: Oscar Arce, Francisco Rodríguez, Francisco Mora, Rafael Angel Loria, Xenia Monge, Marina Ramírez. El señor Manuel de las Cuevas, y la señorita Julia María Cairo, fueron nombrados para ocupar los cargos de suplentes. Realmente, la forma en que la escuela popular social demócrata se está desarrollando es de verdad prometora. Doscientos sesenta y nueve obreros están matriculados, no habiendo decaído el entusiasmo; antes al contrario, cada día aumenta la matrícula. De esta manera, el Partido Social Demócrata labora nazmente por la cultura obrera, sin alardes demagógicos de ninguna especie.

Progadanda, medio de supervivencia

Si se calculara la popularidad del candidato oficial por la propaganda que le hacen sus periódicos, radios y demás sistemas al servicio de su causa, se pensará que en realidad es un hombre muy querido por su pueblo y muy popular. El procedimiento no es de extrañar. Todos los regimenes instaurados y que se sostienen en la fuerza, tienen un sistema de propaganda enorme. Lo vimos en Alemania, Italia, etc. Lo estamos viendo en Rusia, España y la América Latina. Calderón sabiendo repudiado por el país entero y considerándose un verdadero prisionero en su misma patria, ya que no es capaz ni de salir a la calle de día, sabe perfectamente que solamente a base de una propaganda fuertísima puede sostenerse y con él todo el régimen actual. Le que los únicos partidarios del bloque caldero-comunista son: Los comunistas, los ricos progresistas que lucraron en su administración; los que piensan hacerlos los empleados públicos (o todos, por suerte); las ranas, los sapos, los borrachines, los ex-ministros; los volcesos y los bochinos, esa legión de vagabundos que vemos en la avenida central y toda horz, bien vestidos que no se les conoce oficio pero si beneficio y que para higinie patria deben desaparecer. Decíamos que para eso

partidarios no es necesaria la gran propaganda que se hace. Para la oposición tampoco, porque todo el mundo los conoce y nadie como ellos. Entonces con qué objeto es esa campaña que en buen castellano se llamaría de estarse engañando a ellos mismos? muy sencillo. Es para la exportación. Para impresionar a los Estados Unidos, que aunque ellos se dicen sus enemigos, por convicción, con su objetivo por conveniencia. Y en Costa Rica, para comenzar a favorecer ya a sus amigos y a que el dinero que invierten se convierta de inmediato en ganancias para los que ya se están comenzando a enriquecerse y los explotan de lo lindo. La oligarquía no está dispuesta a soltar su pitanza y tendrá que hacer algo en los próximos seis meses, ya que exponerse a una lucha libre en igualdad de condiciones, sería tener que renunciar al poder y lo que es más grave, exponerse a que el país los juzgue por sus atropellos. Y teniendo ahora el freno del Tribunal Electoral y del nuevo Jefe del Registro a los cuales no se atreverán a remover por miedo a que la oposición tome la decisión que tiene ya pensada si se trata de atropellar la libertad, se comprenderá que el camino a seguir por el oficialismo — Pasa a la pág. TRES



Lema de los ricos progresistas:
Salve su plata
VOTE POR ÉL

Cuando le hablaban de Comunismo de 1943



Cuando le hablaban de Comunismo en 1947

Luchamos por desterrar de la política la vergonzosa institución del servilismo y por abrir amplio campo a la dignidad ciudadana

EDITORIAL:

EL UNICO CAMINO

Desde estas columnas, queremos aplaudir con verdadero convencimiento a los señores miembros del Comité Ejecutivo del Partido Demócrata. Con gesto levantado y honroso, han decidido apoyar a don Otilio Ulate en la lucha que él jefea contra la posibilidad de que vuelva al poder el grupo de hombres que desgobernaron al país entre 1940 y 1944.

No había otro camino. De un lado, Calderón y los suyos; del otro, el pueblo costarricense. De una parte, la camarilla sin escrúpulos que entró a saco en el presupuesto nacional; en la otra, un pueblo que quiere impedir la repetición de esos hechos.

Desgraciadamente, se había producido entre el Jefe de la Oposición y miembros del Comité Demócrata un distanciamiento lamentable, que iba contra la necesaria unidad de la lucha opositora. En la discusión de hace unos meses, causa del distanciamiento, el señor Ulate defendió apasionadamente su criterio; y lo propio hicieron los señores miembros del Comité Demócrata. De allí vino el malentendido, que había venido siendo un serio obstáculo para librar la lucha contra el caldero-comunismo.

Pero vino la Convención del 13 de febrero, y don Otilio Ulate quedó electo, indisputablemente, como Jefe de la Oposición. Los señores miembros del Comité Demócrata no habían hecho una categórica declaración de apoyo al señor Ulate, y ello se prestaba a crear confusión entre los afiliados al Partido Demócrata. Si los dirigentes de la agrupación actuaban en forma tibia, los simples afiliados no sabían concretamente cuál actitud asumir.

Pero ahora ya las cosas se han clarificado perfectamente. Los miembros del Comité Demócrata han declarado que la situación no admite tibiezas; o se está con la oposición, o se defiende al grupo de minoría que pretende perpetuarse en el poder para su exclusivo beneficio.

El Partido Social Demócrata tiene que aplaudir este gesto, que revela una clara comprensión de los problemas políticos que el país está viviendo, y un desinterés indudable en la actividad política.

No tenía justificación de ninguna clase que el Partido Demócrata, que tiene bajo sus banderas un grupo determinante del electorado nacional, permaneciera al margen de la campaña, favoreciendo de este modo los intereses del oficialismo. Esa actitud era insostenible, y los días nos han traído la buena noticia de que en la oposición no queda un resentimiento ni se guarda un malentendido.

Ahora sí, la lucha se plantea con mayor vigor y más eficacia que antes. Con los señores miembros del Comité Demócrata, llega la liquidación del último incidente entre las filas opositoras. Y ellos abren una nueva etapa, en que habremos de librar todos juntos la gran lucha por la dignificación del país.

Que el grupo oficialista es una minoría, nadie lo duda. Ni siquiera ellos mismos, a pesar de que se dediquen a afirmar, con la mayor frescura, que "son los más y los mejores". Y este convencimiento de que son los menos, los hizo fincar todas sus esperanzas de mangoneo en los incidentes que pudieran presen-

tarse entre los mismos opositoras. Pensaron con buen tino que una oposición desmembrada y caótica, en que cada grupo pugna por su parte para imponer su criterio, era muy fácil de vencer. Y por eso recibieron con alegría la noticia de que los miembros del Comité Demócrata no estaban trabajando activamente por la gran causa nacional que jefea don Otilio Ulate.

Ahora, que se olvidan las pequeñas vanidades, y que se echa tierra a los rencores pequeños, los oficialistas han de sentirse temerosos del formidable movimiento de opinión que se les viene encima. Ya no hay un hombre en la oposición que se niegue a luchar por ella pretextando resentimientos. Los miembros del Comité Demócrata han dado el ejemplo, diciendo, al país que la oposición está comprometida en una gran causa, en la que deben olvidarse los pequeños rencores.

Repetimos que la situación es muy clara, y ha sido definido con nitidez por el Comité Ejecutivo del Partido Demócrata. No hay neutrales. No hay medias tintas. O se está con el pueblo de Costa Rica, o se lucha por perpetuar el régimen de botellas y de fraudes. El que alegue resentimientos personales para negar su ayuda a la oposición, es un traidor a los intereses del pueblo costarricense. El que afirme que no puede apoyar al Jefe porque tiene con él disgustos personales, es un saboteador de la causa regeneradora en que estamos comprometidos.

Se es o no se es. Las condiciones del país excluyen los "pallanganeos". Nosotros felicitamos al Comité Demócrata por haberlo entendido así.

Reproducción solicitada. La Sección de Historia dedicada a los señores que nos gobiernan y nos quieren seguir gobernando.

En Serio y en Broma

—Pues... no sabemos nada al respecto.

Como el hombre volviera a los pocos días con la misma pregunta y la misma preocupación sin duda siempre preocupado de que lo fueran a buscar hasta allá, no tuvieron más remedio que contestarle la verdad:

—Mire, si Ud. insiste en saberlo, se lo vamos a decir: Si es cierto. Ud. está bajo vigilancia. Pero no es solo Ud. Todo comunista o persona relacionada con comunistas lo tenemos bajo vigilancia. Good by.

ADIVINANZAS:

1) En qué se parece un anuncio de Coca Cola a un Viva Calderón?

2) Por qué es que don Doroteo no puede jugar boliche?

(La contestación más adelante)

—0—

Dicen que antitos de Semana Santa, llegó un agente de publicidad donde Monseñor Sanabria para pedirle permiso para poner anuncios en los cartelones de las 7 palabras. Se pusieron a analizar las redacciones y el agente le decía a Monseñor: Por ejemplo en aquella que dice: "todo está consumado", pondríamos al pie: "Bueno... Utilice los servicios de la Funeraria Tal". En aquella otra que dice: "Sed Tengo", pondríamos con mucha propiedad: "Tome Coca cola bien fría" y así siguieron comentando todos los cartelones, hasta que dijo Monseñor: Si pero que pondría Ud. en aquella palabra que dice: "Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen". Ah, pues muy fácil en esa ponemos "VOTE POR CALDERON GUARDIA".

—0—

Dicen que en Nicaragua todas las Sociedades anónimas han invertido la última parte de su nombre, cosa que en vez de S. A. ponen A. S. Saben por qué? Sencillamente porque en todas tiene participación don Anastasio Somoza y debe aparecer, con sus iniciales.

Bueno si aquí las cosas siguen como nosotros tratamos de evitar que sigan, pasará lo mismo. Pero en las Sociedades en Comandita, S. en C. porque el apellido de aquí empieza con C.

—0—

Sabían Uds. por qué los rondas usan ahora bicicletas en lugar de caballos.

—Pues porque don Tío los había cogido todos para jugar polo y como lo hace tan mal, los tiene con los tobillos quebrados.

—0—

CONTESTACION A LAS ADIVINANZAS:

a la 1) "en que ambos, anuncian productos EMBOTELLADOS".

a la 2) Porque no es capaz de botar una sola Botella.

y a propósito de botellas. Nos dijeron que al fin se supo para qué fue que en la Convención del Republicano alzaron con cerca de diez mil botellas de Coca cola, además de ser para tomar el contenido. Saben para qué: para usarlas como divisa de Partido.

—0—

Vieron el dato de las entradas del Ferrocarril en el primer trimestre de 1947? Que ha variedad fueron superiores a las de todo el año 1946.

—Buena y por qué me relaciona eso con las Botellas. No sea mal pensado don Popo.

SECCION DE HISTORIA:

De cuando Calderón viviendo en los Estados Unidos fué al Departamento de Estado.

—Vengo a informar que soy vigilado. Quiero saber de qué se trata, porque tengo muchos enemigos y temo por mi salud.

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

Todavía España

(DE "EL TIEMPO")

Resulta muy difícil todavía medir el alcance que pueda tener el movimiento hacia la restauración de la monarquía, que ayer quedó oficializado en el discurso de Franco y en el envío a sus cortes del proyecto de reforma constitucional por medio del cual se establece un consejo del reino que asistirá al jefe del Estado en los asuntos importantes, y será presidido por el Presidente de las Cortes e integrado por el primado de España, el comandante en jefe de Estado Mayor de los Ejércitos de Tierra y Aire, el Presidente del Consejo de Estado, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, el Presidente del Instituto de España y otros funcionarios.

Lo primero que ocurre pensar es que el generalísimo Franco ha resuelto inaugurar la monarquía con su propio reinado, pues el artículo tercero del citado proyecto de reforma constitucional establece que sólo en caso de muerte suya, o de incapacidad, podrá ser llamada al frente del Estado la persona de sangre real más calificada, que mejor responda a las exigencias establecidas por la ley. Otra característica de la propuesta constitucional, es la que otorga al Estado carácter confesional, no sólo al establecerlo claramente en la definición de la nueva situación jurídica española, sino al exigir para el Rey o Regente como requisito sine qua non el ser católico.

Qué significa todo esto? Qué importancia puede tener todo ese aparato para la solución definitiva del

problema español? Qué van a decir las naciones democráticas, y sobre todo, cuál es el pensamiento del pueblo español sobre el nuevo hecho? Hemos creído siempre que la solución natural del drama de España radica en la eliminación de la dictadura de Franco. La nueva estructura jurídica del Estado español lejos de producir ese efecto tiende a consolidar a Franco en el poder, invistiéndolo de una autoridad real de que hasta ahora ha carecido. Pero, y la democracia? A veces cabe pensar que a los pueblos del mundo que dijeron luchar por ella en la reciente contienda, empieza a preocuparles muy poco el problema de su estabilidad universal. Pesa más en la consideración de esas naciones el juego de sus intereses inmediatos que la vigencia de los ideales. La vieja pugna entre lo moral y lo pragmático empieza a resolverse en favor de lo segundo.

No vemos, pues claro el porvenir inmediato de España. Parece imposible que Franco con su nueva investidura se resuelva a convocar a unas nuevas elecciones en las que se le diera oportunidad de expresión a todo el pueblo español. Eso es una utopía. Mientras Franco detente el poder, y con él todo lo que está detrás, el drama español seguirá pesando inevitablemente sobre la conciencia del mundo, para tormento de los que creen en la libertad, y algría de quienes sienten la nostalgia reaccionaria de aquel "vivan las cadenas" que afrontó a la humanidad en los días sombríos de Fernando VII.

—0—
Hace por allí de 2 meses se iba a tramitar en el Congreso una nueva Ley Forestal. Afortunadamente para el país, el Colegio de Ingenieros Agrónomos intervino en el asunto y logró con su actuación postergar la discusión y que se estudiara el caso.

Decimos afortunadamente porque si la cosa hubiera tomado el camino que iba abajo que tomó la Ley de Impuesto sobre la Renta, en estos momentos tendríamos un paleo de ley forestal... pero que sería un verdadero atentado a la vida misma del país. Porque el proyecto original aunque Uds. no lo crean, con todo y ser un proyecto relacionado con la agricultura, venía de la Secretaría de Hacienda y claro por su procedencia se podrá deducir que lo único que perseguía era allegar a como hubiera lugar unos milloncitos de entrada a las arcas nacionales tan necesitadas. Y cómo, se preguntarán todos. Muy fácil. La nueva ley autorizaba según su redacción primitiva a dar concesiones y facilidades sin cuento a compañías extranjeras entre más millonarias mejor (P. Ej.: Rosoff) para que vinieran a aprovechar las riquezas naturales de nuestros bosques que se deben conservar y cuidar o cuando menos distribuir con buen tino. Todo a cambio de buenas entradas por impuestos de tala, exportación de madera, etc.

Pero como dijimos, por gran suerte el Colegio de Agronomía se interesó en defender la vida misma del suelo costarricense, y han presentado un gran proyecto forestal que si es de verdadera utilidad para el país. Ahora... que ese proyecto de seguro que correrá la misma suerte que todo lo que tiende a mejorar nuestra situación, ya que los intereses creados que hay en el asunto son abrumadores. Y probablemente será reventado y en su lugar se tratará de pasar el proyecto original que es entregar nuestros bosques y con ellos todo lo beneficioso que de ellos se deriva, a cambio de unos

Se recuerda a los miembros de la Asamblea Cantonal de San José

que el próximo Martes 22 de Abril se hará la elección de las personas que en calidad de electores debían representar a esa Asamblea en la Convención del 11 de Mayo próximo.

Se suplica la puntual asistencia a la reunión en que habrá de verificarse dicha elección.

COMITE CANTONAL DE SAN JOSE.

cuantos dólares para aliviar la penuria fiscal.

Pero estaremos alerta y no permitiremos que esa puñalada a la vista del país sea perpetrada.

Se ha sabido que están explotando a estos majes del calderonismo que da miedo. Bueno... que si no fuera porque hay el peligro de que esa plata que les sacan a montones nos la saquen con creces a todos los costarricenses, si nos dejamos, ni siquiera contaríamos eso, por que nos da asco. Que se necesita pagar una multa para sacar a un detenido o un riña... allá va la adhesión, la tarjeta y Manolo les manda la moneda. Que se está de goma y tieso... pues visite al Dr. y cae una lapita de cien. Eso en lo pequeño. Ahora en lo grande como el contrato celebrado con 2 radifusoras por \$ 40.000— cada una para tener la exclusiva de transmisión durante la campaña, ni se diga. Eso además de que contra lo que establece el nuevo Código Electoral, en los contratos respectivos se hizo constar que esas estaciones no cederán espacio adecuado a la oposición... y fuera de las respectivas adhesiones de los que cubrían en ellas, varias de las cuales fueron dadas así: voluntaria-

mente. Si no, no hay hueso. Bueno, como todas. Con razón nos decía alguien que están felices porque tienen ya 75000 adhesiones firmadas y que Don Teodoro dice que él está seguro que Calderón será presidente porque la mayoría del pueblo votará por él. Y volviendo a las emisoras, supimos que a la Radio para Ti de feria el Gobierno le regaló el hierro de una torre que acaban de construir. Que botao. Como no le cuesta nada.

Resultado de una investigación: De nuestro corresponsal en la Casa Presidencial (cuál de las 2? cualquiera) supimos lo siguiente:

Recuerdan que a raíz de la bomba de Manuel Mora, detuvieron a un individuo de apellido Segura, infraganti, con una gran bomba en la mano y en pleno día? Pues bien, el hombre estuvo en la Peni, se hizo la papelada y parece que ya iba a ser una verdadera víctima de toda esa trama, cuando intervinieron los de las alturas y saben adónde está ahora: de alta a la orden de la comandancia en Jefe. Es para que Uds. juzguen la clase de gente que quiere seguir mangoneándonos. Qué hubo de esa papelada?

Convención Nacional Anual Ordinaria CONVOCATORIA

A los Comités Provinciales y Cantonales y a todos los integrantes de nuestro partido, se les recuerda que, de acuerdo con nuestro Estatuto el Segundo Domingo de Mayo próximo se celebrará la Convención Anual Ordinaria que elegirá Comité Nacional Ejecutivo para el período siguiente, discutirá el informe de este Comité y marcará la orientación a seguir de nuestro Partido.

Oportunamente se girarán las instrucciones del caso y se darán todos los detalles necesarios.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO.

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

Historia de una revolución

Por Edgar Ghetti de Achá

(Continúa)

El General que seguía comandando la formidable avalancha, logró situarse cerca del portón del Palacio, fuertemente asegurado por dentro. Infringiendo varios golpes de culata y perforando sus cerrojos con insistentes disparos, fué intentada sin resultado alguno su apertura. Continuó el agotado embate para obtener la rendición de la guardia. En una de las ventanas del tercer piso apareció una bandera blanca y el portón se abrió de par en par. El primer grupo que iba a penetrar en el Palacio, recibió una lluvia de balas despididas del interior, fué diezmado en su totalidad. Con el cuerpo ensangrentado se desplomaron el Gral. Enrique Alcoreza que asesoraba la captura y el General Maximiliano Ortiz, que después falleció. Las filas posteriores de los atacantes ganaron un fuego violento de ametralladoras y rendida la defensa que hasta entonces combatió denodadamente, el pueblo se apoderaba de la casa. Cundió el pavor entre los moradores de la misma. Con los nervios tensos por la siniestra perspectiva, casi trastornados por una desesperación de terrible angustia, unos corrían por las habitaciones y pasajes buscando un lugar escondido para esconderse; otros, se agolparon en el lindero posterior del edificio y en fracciones de minuto abrieron un boquete en el frágil tabique de un W.C. del segundo piso. Sacando la cabeza, vieron la considerable distancia que desde el tejado de la casa contigua —de un solo piso—, había a la brecha abierta para la fuga. A la altura, se sumaba la inclinación pronunciada de aquella techumbre centenaria, para ofrecer menguadas posibilidades de llegar abajo sin una fractura tal vez fatal. El vértigo desvaneció casi a todos. Se escuchaba ya el acelerado trajinar de los revolucionarios que enfurecidos por las bajas numerosas que precedieron al asalto y el prolongado combate, se distribuían en los corredores y pasillos para buscar al ex-Mandatario y sus acompañantes.

Por el carácter apremiante de esta circunstancia, todos se animaron a dar el salto peligroso. Sin aquella vacilación que el instinto impele en el hombre, uno tras otro se lanzaban del boquete para alcanzar el tejado empinado que era el primer tramo en la bajada al patio vecino. Algunos de ellos, por el impulso de la caída, no conseguían equilibrio y rodaban hasta el ancho y ruinoso muro levantado bajo el alero. Con la fuga de éstos, pocos quedaron en Palacio. En una habitación pequeña y oscura, permanecía Villarroel, agazapado e inmóvil. Siendo descubierto, aprovechó de la oscuridad para desviar a los insurrectos, diciendo llamarse Alfredo Mendizábal —uno de los Jefes del Partido de Izquierda Revolucionaria y muy parecido a él—. Empero, aquellos hombres que lo buscaron afanosamente y que no dudaron de su identidad, levantaron sus armas y con violentas descargas incrustaron varios proyectiles en el cuerpo del ex-Presidente. Sangrando por muchas partes, Villarroel les recordó la dimisión que proclamó en el día. Empezó a desfallecer y con la mirada triste, dirigida a los que abrieron sus heridas, se desplomó en el suelo. Su sangre vertida, formó un abundante charco en aquel cuartucho lleno de papeles. Al mismo tiempo, se reconvenció la muerte el Subsecretario de la Presidencia Sr. Luis Uribe de la Oliva y

el Edecán Cap. Waldo Ballivián. Ambos se encontraban en el Salón Rojo cuando recibieron los disparos que arrebataron su vida.

La multitud, sacando a los cadáveres por las ventanas, los colgó en tres postes de luz frente al Palacio.

Y la Plaza Murillo, lugar célebre por mil hechos históricos, era el escenario trágico que presentaba a los ojos un cuadro escalofriante y macabro que desde lejos impresionaba. En el primer poste, yacía el cuerpo lánguido e inerte de Uribe, al centro, el último Mandatario militar de Bolivia, con la cabeza inclinada y la piel tibia todavía, al otro extremo, el Edecán Ballivián, con los ojos entrecerrados y opacos.

Enfocando los últimos instantes vividos en el Palacio de Gobierno, el Igral. Angel Rodríguez, ex-ministro de Defensa, declara:

"Estuve de regreso en Palacio a las 8 horas del día siguiente 21. Al único que encontré fué al Presidente Villarroel que paseaba en el corredor. Aprovechando la soledad, se trató nuevamente de hacerlo comprender, en tono amistoso, lo urgente de su renuncia. Me contestó que trataríamos de ello en el Consejo de Gabinete convocado para esa mañana. A las 9, llegó el Tenl. Nogales con la noticia de que su visita a las unidades efectuada en esa madrugada, había llegado al convencimiento de que nadie respondía. Hizo saber esto al Presidente y se retiró para no volver más. Después llegó el My. Ponce, quien luego de algunos minutos se retiró igualmente.

"Más o menos a las 9.30, se presentaron otra vez los aviadores, quienes venían resueltos a llevarse al Presidente a la base de El Alto, donde ponían a su disposición un avión destinado conducirlos donde él indicase. Por espacio de media hora, le rogaron irse con ellos: le hicieron ver el peligro que entrañaba su permanencia allí. Le advirtieron que peligraba seriamente su vida, a lo que el Presidente contestó: "Que me maten".

"A las 11:15 aproximadamente, fué llamado al teléfono por la señora Leticia de Alberti, quien me manifestó haber escuchado el último informativo sobre la convocatoria a elecciones, pero que las damas pedían la renuncia del Presidente. Anotado este hecho, fué un motivo más para seguir presionando en el ánimo del Presidente Villarroel, para obtener su renuncia. Finalmente, ésta fué firmada entre las 12 y 13 horas.

"Muy pocos quedamos en Palacio exponiendo nuestra vida. El Presidente se dió cuenta del abandono en que le habían dejado los exaltados de la noche anterior, pues, preguntaba por unos y otros y nadie estaba. También comprendió tarde ya, cuanta razón tuve al exigirle su renuncia, cuando todavía se pudo calmar al pueblo. En medio de una balaudura ensordecedora, se dirigió lentamente hacia mí y me dió un abrazo prolongado, pero mudo, que realmente me consternó. "A partir de ese momento nos separamos. El resto de lo que he visto, no es para ser escrito".

(Continuará)

COSTA RICA PAIS

Viene de la Pág. PRIMERA—

dió importancia ni la percibió porque vivimos, en un régimen democrático en que los hombres en quienes el pueblo del gaba su soberanía por elección (única forma en que se manifestaba) llevaban a cabo su cometido con honradez y sin sobrepasarle ilegalmente en su mandato. Pero hoy día, tenemos un Gobierno que no es la representación de la mayoría, y el cual, sin empujar, se mantiene en el poder con el propósito de perpetrarse en él, no obstante tener el repudio casi unánime de la ciudadanía.

Repito, que en Costa Rica la opinión pública no existe. El ciudadano se limita a expresar su opinión en la esquina o la tertulia familiar, pero no la manifiesta en hechos que se organiza, y con esa actitud ayuda aunque indirectamente que se mantenga y perpetre en el poder la oligarquía que tanto repugna y combate. Como tantas veces hemos repetido nosotros los social-demócratas, no basta con que el costarricense honrado, manifieste su repudio al régimen; es necesario además que estas voluntades se conviertan en algo más que opinión: es necesario que se transformen en una voluntad encaminada a la acción. Es imprescindible que no se limite a puros sentimientos internos sino que se torne en conducta efectiva. Es imprescindible que no se limite a puros sentimientos internos sino que se torne en conducta efectiva. En regímenes como el que actualmente soporta y por desgracia pacientemente el pueblo costarricense, es necesario que la opinión pública se traduzca en comportamientos congruentes, para en esa forma cooperar activamente en la lucha por la reivindicación de las instituciones patrias.

Hay dos formas de cooperar con el régimen: una es dándole su adhesión y apoyo efectivo y otra, la de limitarse a repudiarlo tan solo con el pensamiento, pero sin que ese pensamiento se manifieste, se traduce en actos que sirvan realmente como lucha.

El costarricense tiene que llegar al convencimiento de que pasó ya el tiempo en que ser ciudadano era depositar en unas elecciones el voto de tal o cual candidato. Tiene que darse cuenta de que ya los problemas del Estado son tan intrincados, que ni un supergenio podría resolverlos por sí solo. Es necesario que el que gobierna no sea un hombre, sino un partido ideológico permanente, un conglomerado de individuos que tengan como vínculo entre ellos, ya no la simpatía por los atributos personales que adornan a determinada persona sino la comunión con determinadas ideas de buen gobierno, y que el ciudadano al ejercer sus derechos políticos, lo haga, ya no votando por fulano o Zutano únicamente porque le es simpático sin exigirle nada en cambio, sino por un hombre, que convenga

PROPAGANDA MEDIO

mo y su salido es algún medio que todavía no se conoce, pero que tendrá que inventarse o fabricarse — y ya debe estar haciéndose — pues de eso depende la supervivencia de la especie. No en vano está en San José el Cónsul de Costa Rica en Brownsville. Manuel Isaac Ugalde el tristemente recordado ex-Jefe del Registro Cívico y gran elector: ni estará inactivo el ex-diputado Balcón héroe de las elecciones de Guanacaste y hoy primera autoridad como Secretario de Gobernación.

Y cuando ellos den su golpe, que no se sabe cómo será, es cuando necesitarán de toda esta propaganda de exportación que están haciendo

(Continuará)

Entérese y JUZGUE! JUVENTUD VIGILANTE

El domingo pasado, ante las sesenta y cinco personas que se reunieron en Santa Ana para escucharlo, el doctor Calderón Guardia acusó a don Otilio Ulate de estar azuzando a "jóvenes inexpertos" en contra suya y se preguntó extrañado por qué las juventudes costarricenses se ponían en su contra, "cuando él había hecho tanto por ayudarles".

Pueda que el señor Calderón Guardia, el gobernante de los cuarenta años como le decían en su pasada campaña, haya pasado demasiado tiempo en las enrarecidas alturas del oficialismo y que ya haya olvidado lo que significa ser joven. En todo caso, trataremos de recordárselo. Ser joven es lo mismo que ser idealista y sobre todo, que ser desinteresado. En buscar siempre para afiliarse, la causa que demuestra mayor justicia y sinceridad. Es amar a la patria y tratar de honrarla. Es luchar por la libertad y el bienestar general.

Es por eso muy significativa la posición que asume en estos momentos la mayoría del estudiantado costarricense al manifestar su repulsa al doctor Calderón y su gente. Demuestra bien a las claras de qué lado se encuentra la justicia y quienes son los opresores del pueblo. Porque más que esa experiencia de que habla el candidato oficial, para darse cuenta de cuál es la causa que representa el mejoramiento de Costa Rica, se necesitan desinterés y patriotismo. Y como estas virtudes abundan en las juventudes costarricenses, es que éstas se han puesto a luchar del lado de don Otilio Ulate y en contra del "invicto" Partido Republicano Nacional.

Cuando en los días en que se produjo la renuncia del Tribunal Electoral, los estudiantes desfilaron por las calles de San José, llenaron las barras del Congreso y se batieron con los seguidores del señor Calderón, no lo hicieron porque don Otilio o cualquiera de los dirigentes opositoristas, los fuera a buscar y los incitara a que gritaran, a que pelearan y en suma, a que fueran patriotas. ¡Muy mal estaríamos en Costa Rica si para defender una causa justa fuera necesario buscar a los estudiantes y pedirles que lo hicieran! La juventud luchó entonces y seguirá luchando en las

filas de la oposición, sin necesidad de que nadie le pida que lo haga, porque siente sinceramente la pasión por la patria y desea combatir por ella. No sólo porque al frente de la Oposición está don Otilio Ulate, sino también porque sabe que del lado contrario se encuentran todos aquellos que con el señor Calderón a la cabeza, durante siete años han venido causando la ruina del pueblo costarricense. La misión de las juventudes americanas ha sido siempre la lucha contra los malos gobiernos y a la par de todos los estudiantes de los pueblos hermanos que luchan contra las tiranías de sus respectivos países, han venido a situarse los maestros. De ello podemos estar orgullosos porque mientras existan juventudes idealistas, sanas y luchadoras, siempre habrá esperanza de un futuro mejor.

Adaptando una frase bíblica a sus propósitos y queriendo con ello criticar a don Otilio Ulate, dijo el doctor Calderón que "el que escandalizare a un joven — la Biblia dice a un niño — debería ser atado a una rueda de molino y arrojado luego al mar". Mejor no la hubiera dicho porque más que a don Otilio, esa frase muy bien puede aplicarse a él mismo. ¿No se ha puesto a pensar nunca el doctor Calderón, en el pervertido ejemplo que da su grupo a las juventudes del país con su enriquecimiento fácil y su despreocupación cívica? Tal vez si lo hiciera alguna vez, podría entonces contestarse la pregunta de por qué los jóvenes están contra él, a pesar de todo lo que ha hecho por enseñarles en que forma pueden obtener riqueza material sin ningún sacrificio.

Afortunadamente la mayoría del estudiantado costarricense, desgraciadamente nunca pueden faltar las excepciones, ha reaccionado siempre contra el corrupto ejemplo del partido oficial y son los jóvenes quienes con mayor ardor libran la batalla para eliminarlo y limpiar todas nuestras instituciones, de los males con que la ha venido atacando. Y lo repetimos, de ello podemos estar orgullosos los costarricenses. Porque en ningún sitio puede encontrar altar más digno la patria, mayor honra y mayor dignidad, que en el corazón de sus estudiantes.

Elección estudiantil

Desde hace unas cuantas semanas, los estudiantes universitarios de las distintas Escuelas nombraron a sus representantes. Las elecciones fueron sumamente reñidas, pues la representación estudiantil fué disputada entre varios grupos en un importante debate universitario. Una vez electos todos los representantes —son tres por cada Escuela— éstos se reunieron para hacer el entre ellos el nombramiento de los delegados ante el Consejo Universitario.

Sabemos que en el seno del Consejo Estudiantil se produjo un interesante cambio de ideas especialmente entre los estudiantes Rodrigo Madrigal Nieto y Edgar González, los dos candidatos para ocupar la Presidencia del Consejo Estudiantil Universitario. Una vez que ambos expresaron ante el grupo sus puntos de vista, sus ideas de lo que una legítima representación estudiantil debe hacer en beneficio del estudiantado del país, fué electo como Presidente nuestro apreciado compañero Rodrigo Madrigal Nieto. La elección dió el siguiente

- resultado: Presidente: Rodrigo Madrigal Nieto Secretario: Edgar González Tesorero: Emma Callejas Vocal 1º: León Venegas Vocal 2º: Mario Truque.

Sabemos que el compañero Madrigal tiene excelentes planes de trabajo, que espera desarrollar en el curso del año. Los otros estudiantes electos, también quieren que el trabajo realizado en este año sea de verdadera trascendencia. Felicitamos a los estudiantes electos, y les deseamos mucho éxito en sus gestiones.

Dicen que el Dr., como necesita plata para su próximo viaje, se va a ganar los mil pesos que ofrece La Nación a quien acierte qué día y a qué hora se retirará Calderón Guardia. Va a mandar la contestación con un nombre supuesto: Santiago Calderón, y a cobrar, que buena falta nos van a hacer.

D. D. T. FLASH POLVO AL 10% LIQUIDO AL 10% LIQUIDO AL 5% Usándolo conforme a sus instrucciones su efecto dura 3 meses Se consigue en cualquier lugar de Costa Rica

Exigimos que los puestos públicos sean cargos de responsabilidad y sacrificio para los ciudadanos aptos y no prebendas y canongías

ONDA LIBRE

(Transmisión del Partido Social Demócrata todos los Sábados a las 8 de la noche, desde la Estación TITANIA)

LOS VERSATILES CAMARADAS A LA LUZ DE UN FOLLETO

El Partido Comunista de Costa Rica atraviesa una crisis gravísima no sólo en lo que se refiere a su contingente humano, sino también —y lo que es más grave— en todo cuanto se refiere a su ideología. Acaban de publicar un folleto sumamente hábil, en el que atacan al gobierno y a la oposición, elogiando algunas cosas de la oposición y del gobierno. El tal folleto es una muestra palpable del espantoso caos doctrinario en que los camaradas se debaten, y que ha traído por consecuencia el total desprestigio de esa agrupación.

La publicación a que nos referimos es un informe del Buró Político para el Tercer Congreso Nacional Ordinario del Partido Comunista, y en ella se hacen confesiones y arrepenimientos que a nadie convencen. Los camaradas, desde el año 1942 en que comenzaron a prestar su apoyo al gobierno de Calderón Guardia, han venido recorriendo un camino de rectificaciones y de arrepenimientos. Cuando definen un acto, o pregonan una tesis, o defienden una política, todos los costarricenses sabemos que al año siguiente nos vendrán con la cantinela de que estaban equivocados; la política seguida era errónea; la tesis acuñada carecía de valor; el acto defendido no valía la pena de una defensa. Así, han estado rectificándose desde entonces, con la consumada maestría que todos los reconocemos para desconocer sus actos anteriores.

En este folleto de que estamos hablando, todas las culpas se descargan en Browder, el líder comunista de los Estados Unidos. Los camaradas encuentran muy sencillo decir que todos sus errores se deben a influencias "browderianas"; luego, a ellos no deben achacarse sino al líder yanki.

La colaboración de clases, por ejemplo, que fué aconsejada por Manuel Mora en una de sus series, de discursos radiofónicos, les merece ahora el más duro de los adjetivos. Estábamos equivocados, — clamaban ahora— con un dejo de arrepenimiento que se les ocurre muy hábil. Nosotros siempre hemos sido partidarios de la lucha de clases, y a ella volveremos. Si aconsejamos la colaboración entre ellas, todo se debe a influencia "browderiana". Y se quedan tan campantes como si aquí nada hubiera pasado.

Los comunistas han venido atacando a la oposición por "reaccionaria", nazi-fascista, enemiga de los trabajadores, etc. Ahora, en el folleto que comentamos, dicen con toda tranquilidad que a veces la oposición actúa en beneficio del pueblo; pero claro, esto se debe a simple demagogia. Y después de reconocer la sinceridad de algunos sectores de la oposición que, según sus palabras textuales "están contra el gobierno por lo que tiene de malo y no por lo que tiene de bueno", remachan todo diciendo que sus me-

jores amigos están en el Partido Republicano Nacional, por lo cual nada aconseja divorciarse de ellos. Como verán nuestros oyentes, se trata de una confusión terrible en la que nadie puede sacar nada en claro.

Dicen algunos que los comunistas son sinceros en sus actitudes. Y puede que en esto haya algo de verdad. Pero aun considerando que la sinceridad es una de sus cualidades, queda el punto de si puede confiarse en estas gentes, que hoy día dicen una cosa y mañana la rectifican, para decir pasado mañana una cosa distinta. "Onda Libre" piensa que los camaradas son esencialmente oportunistas. Para ellos no hay verdades ni actitudes más o menos duraderas. A esto de hoy lo llaman bueno; pero la misma cosa es mala al año siguiente, por motivos misteriosos que sólo ellos comprenden. Entonces hablan y hablan, diciendo que ese hecho se ha transformado y ellos no pueden defenderlo como lo hicieron el año anterior; mentira, lo que cambia son ellos. Por eso no les creemos ni una palabra de cuanto dicen en el folleto a que nos hemos referido.

DESFILE FRACASADO

Anoche, el Partido Comunista hizo un despliegue de fuerzas en su manifestación contra los Estados Unidos. A los gritos de "Abajo los lacayos del imperialismo", "Abajo el Plan Truman", "Viva Franklin Roosevelt", "Viva Henry Wallace", desfilaron los camaradas por las calles de la capital. El comentario general es que el desfile fué un completo fracaso. A pesar de los altoparlantes, de los pocos gritos y de las antorchas, los comunistas pudieron ocupar nada más que ciento cincuenta varas, en filas flojas de cinco o seis. Desde hace días venían invitando al desfile en que "el pueblo costarricense" —como dicen con la mayor de las audacias— protesta contra los Estados Unidos, y, por rebote, en favor de la Unión Soviética. Pero, como decimos, el desfile les resultó un tremendo fracaso.

OPORTUNISMO DESCARADO

En un manifiesto que hicieron circular los comunistas, invitando para su fracasada manifestación de anoche, dicen textualmente: "Después de concluida la guerra hemos tenido que soportar la permanencia en nuestro país de la llamada Misión Militar..." Llama la atención que los comunistas protesten ahora contra la Misión Militar Norteamericana, y se quedarán callados todo este tiempo atrás. El Partido Social Demócrata ha estado luchando contra la permanencia de esa misión militar en Costa Rica, pero no por motivos oportunistas como los camaradas. Protestamos porque esa misión estaba —y está— entrenando a los futuros verdugos del pueblo costarricense; a los futuros militares conculcadores de las libertades ciudadanas. Los comunistas, mientras tanto, no decían palabra, como que la instrucción militar de esa misión les servía a ellos para continuar en el Poder. Ahora que desde Moscú les ordenan combatir

Hilos para—
Coser — Tejer — Zurcir — Bordar
De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS
Tienda EL BUEN PRECIO
de LUIS JIMENEZ A. SUCS.
Avenida Central — Frente al Mercado
Apartado 201 — Teléfono 2311

duramente a los Estados Unidos, se lanzan sobre la misión militar que antes les fuera tan favorable. En esto como en todo, los camaradas son fundamentalmente oportunistas.

ACTIVIDADES DEL COMITÉ EJECUTIVO

Del informe que el Comité Ejecutivo da a la Asamblea Cantonal todos los martes, sacamos los datos siguientes:

El miércoles 2 de abril el Comité visitó la ciudad de Cartago, encontrándose con que el local de nuestro Partido es el centro de la rebelión ciudadana, pues nuestros afiliados han tenido un papel determinante en la excelente organización que ya tienen los opositores de Cartago. Se conversó sobre problemas municipales de la localidad, resolviéndose que el jueves 10 de abril se haría una magna reunión para tratar estos asuntos. Efectivamente, la asamblea se verificó ayer, con un éxito rotundo.

Con objeto de preparar la convención ordinaria del Partido, el comité visitará Alajuela, Heredia y Puntarenas.

PRUEBAS DE LA IMPOSICION:

La manifestación oficial de hace 15 días fué realizada con el auxilio económico del Estado. Esa desprestigiada institución que se llama el Ferrocarril al Pacífico, puso los trenes al servicio del candidato del gobierno. Todavía el viernes 28 estaban saliendo de San José los que vinieron a la manifestación de fuerza del oficialismo, y lo hicieron con pasajes gratis obtenidos en la Secretaría de Fomento. Ayer se fueron para el Guacacaste algunas víctimas de la fracasada manifestación de fuerza. Estuvieron toda la semana haciendo esfuerzos por trasladarse a su provincia, y esos esfuerzos remataron en buen éxito. Pudieron obtener pasajes oficiales firmados por el Sr. de Fomento, y seguidos por el diputado Alvaro Cubillo, el cacique nicoyano. Los tiquetes gratis para los que vinieron a la comparsa del 23, son dirigidos al Agente de la Estación de San José: donde dice "Empleado", se ha puesto, con el mayor cinismo "Comisión oficial". Aunque a decir verdad, esto de que andan en comisión oficial es perfectamente cierto y demostrativo: andar tratando de imponer la política oficial del gobierno. Abajo, a la izquierda, hay una leyenda que dice así: "El infrascrito hace constar que la persona a cuyo nombre se expide esta orden es empleado del gobierno que ocupa el empleo mencionado y que viaja exclusivamente en funciones de su cargo". A la izquierda, arriba, hay un sello del Ferrocarril al Pacífico. Abajo pone su firma el Secretario de Fomento.

Nosotros no somos tan cándidos para quejarnos ante el señor que los hermanos Calderón tienen en la Presidencia. Ni nos quejamos tampoco ante la administración del Ferrocarril. Ni hacemos denuncias al Secretario de Fomento. Estamos enterados de que todos estos señores tienen órdenes de proceder así: de poner a las órdenes del candidato oficial todos los recursos del gobierno, aunque haya que inventar, con la venia de la Secretaría de Fomento, muchos "empleados" en "comisiones oficiales". Muchas personas han tenido la oportunidad de ver estos tiquetes que son una clara muestra de la forma desmezurada y abierta en que quiere IMPONERSE UNA CANDIDATURA REPUDIADA.

CAMPABADALES.

Hav en la política muchas gentes contra las cuales nosotros dirigimos fuertes ataques. Un puntual oyente de "Onda Libre" nos escribió pidiéndonos que ataquemos en forma especial al grupillo insignificante de los campabadales. Nosotros, no creemos que estas gentes merezcan un ataque serio. Debe repetirse su traición en forma festiva, porque a unos infelices de esta naturaleza no puede tratarse como hombres normales. Espías, quintacolumnistas o vendidos, todos merecen el mismo piadoso desprecio. Por allí ha dicho alguien que la función de estas gentes es saborear los almuerzos de las distintas convenciones, y esto es por compartir ese criterio. Perdónese, pero, por los muchos adjetivos contra los campabadales; pero es que ni eso se merecen.

PREGUNTA INDISCRETA.

Por qué será que el Jefe de la Oposición anda solo por todas partes, y el candidato del gobierno no hay manera de que se vea solo en las calles de San José? Por qué será que el Jefe de la Oposición, aun viviendo frente a un Cuartel, no tiene su casa resguardada, en tanto que el candidato del gobierno necesita de policías del Estado para que cuiden de su casa?

COMPETENCIA DE CARTELES.

Para la manifestación de fuerza del oficialismo, que entre hombres, mujeres y niños pudo llegar a diez mil —según cálculos alegres— se estuvo invirtiendo por medio de anuncios que los propagandistas pagaban en los postes de la luz. Pero ha sido muy comentado el hecho de que al día siguiente muchos de esos anuncios tuvieron pegado encima un laribundo ataque contra el candidato del gobierno. Los josefinos pudieron darse cuenta, con gran furia de los partidarios del oficialismo, que toda la calle norte de la Sabana apareció misteriosamente empapelada, lo mismo que el Paseo Colón y una parte de la Calle del Cementerio. A ambos lados de la calle, los árboles aparecían empapelados con una caricatura risible del candidato oficial con esta leyenda: "Administración Calderón Guardia. Lo que el viento se llevó. ₡ 68.286.737.65. Permítrenos que esto se repita". Como repetimos, el hecho ha sido muy comentado.

NADA DE "MECHITOS".

Las circunstancias políticas del momento presente son decisivas. No hay medias tintas ni neutralidades que valgan. O se está con la confabulación contra la República simbolizada por Calderón Guardia, o se apoya a la Oposición unificada. Ha llegado el momento de que todos nos conozcamos, en que cada uno diga valientemente lo que es, y defienda su condición política.

Hay en el seno del oficialismo algunos señores que quieren hacerse pasar por muy decentes. Dan su adhesión al candidato del gobierno, y quieren exigir que se les considere como muy buenas personas. "Onda Libre" recuerda que en estos momentos no puede haber juegos de equilibrio. El hombre que da su adhesión al candidato oficial, prueba los óleos de cheques, las botellas y los fraudes electorales. No es cosa de apoyar a Calderón Guardia para exigir después un respeto inmerecido. Por mucho tiempo, se ha considerado posible que en el seno del oficialismo haya hombres honestos

Directorio Profesional y Comercial

- Lic. Eloy Morúa Carrillo
Abogado y Notario
Tel. 5116 Apartado 1485
Oficina Pasaje Dent
- Licenciado
Arnoldo Jiménez Zavaleta
Abogado y Notario
Tel. 3256 Pasaje La Parra
- Licenciado
Gonzalo Facio Segreda
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595
- Licenciado
Fernando Fournier Acuña
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595
- Licenciado
Rodrigo Facio Brenes
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595
- Licenciado
Alberto F. Cañas E.
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595
- BUFETE
Quesada & Chaverri
Abogados y Notarios
Apartado 628 Teléfono 4420
San José
125 v. al Norte de La Despensa
- Lic. Alberto Marten
Abogado y Notario
Teléfono 5116—Ap. N° 898
Oficina: Pasaje Dent
- José Francisco Carballo
Alfredo Tosi Bonilla
Abogados y Notarios
Of. 25 v. al O. B. Francesa
Apartado 1360, Teléfono 6158
- Lic. Julio Ruiz Solórzano
Abogado y Notario
Tel. 2864 Ap. 16
Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós
- Lic. Alfredo Chavarría S.
Abogado y Notario
Apartado 1109 Teléfono 3635
Oficina: Altos "Edificio Claro"
50 v. Sur Diario de Costa Rica
- Licenciado
Omar Quesada Alvarado
Abogado y Notario
ALAJUELA
- Marco Tulio Fonseca
Abogado y Notario
San José
- Licdo. Mario Gómez Calvo
Abogado y Notario
San José
Teléfonos:
Casa 6015 — Ofic. 2761
Apartado 43
- Licdo. Mario Leiva Quirós
Abogado y Notario
CARTAGO
Teléfono 65 — Apartado 101
SAN JOSE
Teléfono J 5867
Altos Librería Española

Ing. RAFAEL E. ROIG V.
Calle 3. Avenida 1/3
Teléfonos: 5319 - oficina
3201 - habitación
Apartado de Correos: 523
San José

Todo trabajo de Ingeniería, Máquinas "OZALID" para copiar planos en el acto, a cualquier hora del día o de la noche.
TRACTOR CATERPILLAR D 7 NUEVO para nivelación de terrenos, caminos, Jalar tuacas, etc., etc.

Trabajos de Mecanografía
Atención Contabilidades
Cálculos de Mercaderías,
Traducciones, etc.
R. A. Avila - J. J. Herrera
co/Banco de Costa Rica, S. J.

Ramón E. Ramírez
Abrirá pronto su Oficina de Ingeniería en esta ciudad
CONSTRUCCIONES Y PRESUPUESTOS, MEDIDAS, ESPECIALIDAD EN REGADIO.

Saborio y Arzué, Ltda.
Distribución de Mercaderías en General.
ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lic. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro América
TELEFONO 3951
SAN JOSE, C. R.
ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

INFORME DEL COMITÉ EJECUTIVO SOCIAL-DEMOCRATA:

En la Asamblea cantonal del martes pasado, el Comité Ejecutivo dió su acostumbrado informe sobre las tareas realizadas durante la semana. De ese informe, tomamos algunos datos para "Onda Libre".

El Comité Ejecutivo visitó a Heredia y a Alajuela, con el objeto de activar las tareas social-democratas. En Heredia, se dispuso iniciar de inmediato la visita a los cantones en una amplia labor de organización, siendo el cantón de Santo Domingo el que primero se visitará. En Alajuela, se procederá a reorganizar el Comité Provincial. Ya se nota un gran entusiasmo por la actividad política, y el local del Partido Social Demócrata se ha convertido en el centro de la rebelión ciudadana. Todos los lunes, elementos de la oposición se reúnen en nuestro local de Alajuela, planeando la gran lucha moral en que estamos comprometidos.

El martes 25 de marzo, en la reunión del Comité Ejecutivo, se decidió que los compañeros de ese Comité se reúnan semanalmente con el Jefe de la Oposición don Otilio Ulate, para llevarle el pensamiento del Partido. Se quiere en esta forma que nuestros directivos estén en contacto frecuente con el Jefe de la Oposición, para informarle sobre lo que el Social Demócrata piensa frente a los acontecimientos políticos.

La Escuela Popular social-demócrata sigue adelante. Hasta hoy, la matrícula llega a 262, lo cual es un éxito indiscutible. Las lecciones se siguen dando con el mayor entusiasmo, y cada día se inscriben nuevos obreros. Está afirmándose este experimento de cultura popular democrata.

que no supieron escoger su camino. Pero ya no es posible razonar en esta forma. El que ayuda al Partido Oficial es porque quiere un porvenir oscuro para la República. Se pone contra los intereses de las mayorías nacionales, y debe afrontar las responsabilidades. Ya ha pasado el tiempo en que se podía bailar en la cuerda floja, criticando en privado al oficialismo para luego aceptar todos sus favores. Todos los "mechitos" no tienen más remedio que de clarar abiertamente su calderonismo, para que el pueblo los ponga en la lista negra de enemigos de la democracia costarricense. Ya no podrán seguir nadando entre dos aguas, como han querido hacerlo hasta el momento.

SE COMPRA RADIO DE BATERIA

aunque esté en mal estado. Ofertas a Carlos Francisco Jiménez, Botica Oriental.

CREMA DE ALMENDRAS FLORA

Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.